

Fecha: 09-05-2019
 Fuente: El Mercurio
 Pag: 14
 Art: 2

Tamaño: 22,2x19,1
 Cm2: 423,5
 VPE: \$ 5.915.271

Tiraje: 130.122
 Lectoría: 289.782
 Favorabilidad: No Definida

Título: Codelco logra adelantar en trece meses proyecto en El Teniente por US\$ 759 millones

Puesta en marcha de "Recursos Norte" se realizará en noviembre de este año:

Codelco logra adelantar en trece meses proyecto en El Teniente por US\$ 759 millones

En pleno régimen, la iniciativa aportará unas 35 mil toneladas de mineral por día y reservas por 157 millones de toneladas.

TOMÁS VERGARA P.

Adicional a los proyectos estructurales con los que Codelco busca mantener la producción anual en torno a las 1,8 millones de toneladas, existe una serie de iniciativas que avanzan en paralelo en las diferentes faenas de la minera estatal.

Una de ellas figura en la división El Teniente. A la espera de la entrada en funciones del Nuevo Nivel Mina —calendarizada para 2023—, la Corporación viene desarrollando desde 2016 "Recursos Norte", iniciativa valorada en US\$ 759 millones, la cual, según se conoció esta semana, adelantó en trece meses su fecha de puesta en marcha.

De acuerdo con el boletín interno de los trabajadores de Codelco "Mi Turno", correspondiente a mayo, el plan de desarrollo de la faena considera que el proyecto entre en funcionamiento en noviembre de 2019.

"Como parte de la nueva mirada de transformación, buscamos maximizar el potencial de los proyectos que estaban en construcción o en etapa de diseño. Adelantar la operación de "Recursos Norte" nos permite mejorar los excedentes comprometidos con el país, desafiando la baja de leyes que tenemos para el quinquenio", comentó el gerente general de El Teniente, Nicolás Rivera, a través del mismo informativo.

Según explicaron en Codelco, el adelantamiento de la puesta en marcha se logró tras optimi-



"Recursos Norte" es uno de los tres proyectos con los que la estatal busca mantener la producción de cobre de El Teniente en torno a las 460 mil toneladas de cobre fino al año.

0,75%
es la ley de cobre
 que tienen los recursos que se explotarán desde el proyecto "Recursos Norte".

20 años
es la vida útil
 de la iniciativa que comenzará su puesta en marcha en noviembre de este año.

35 mil
toneladas diarias
 de mineral son las que aportará el proyecto en pleno régimen.

320
será la cantidad
 de trabajadores que desempeñarán sus labores en este sector de El Teniente.

zar los procesos de licitación de obras asociadas al proyecto, así como la aceleración de los ritmos de desarrollo minero, con aspectos como la construcción de túneles y montajes, los que además lograron rendimientos históricos en su construcción.

Se trata del primero de los tres proyectos que integran la estrategia de la estatal para el yacimiento que mayor producción

aporta a Codelco, con el que, además, se incorporarán 157 millones de toneladas de reservas explotables con un procesamiento que en régimen alcanzará 35 mil toneladas de mineral (roca que contiene una ley de cobre de 0,75%) por día. Esto es, en torno al 20% de la producción de mineral de la mina.

Junto a otras dos iniciativas —"Diamante" y "Andesita"—,

la estatal busca asegurar una producción de El Teniente en torno a las 460 mil toneladas de cobre fino al año, a la espera del proyecto estructural Nuevo Nivel Mina, que extenderá la vida útil del yacimiento en 50 años.

En concreto, "Recursos Norte" contempla obras tanto en superficie como subterráneas, entre las que destacan la construcción de un nivel de hundi-

miento y sectores de producción, transporte intermedio y subnivel de ventilación, así como áreas de transporte de mineral e instalaciones de apoyo, entre otras.

En la estatal enfatizan que no se generarán cargas ambientales, ya que la producción proveniente de la iniciativa reemplazará sectores agotados de la mina.

Productividad de la minera creció 30% desde 2013

En un boletín interno distribuido entre los trabajadores, se explicó también que la productividad de la estatal completó un quinto año consecutivo con una tendencia al alza, indicador que se calcula midiendo la cantidad de toneladas métricas alcanzadas por cada trabajador de la compañía.

Así, al cierre del 2018 la cifra llegó a 51,7 toneladas métricas por persona (tmf), cifra que es levemente superior al ejercicio anterior, cuando fue de 51,2 tmf. Pero el número representa un alza de un 30% respecto de 2013, cuando la productividad estaba en 39,8 tmf. La meta de este ejercicio, adelantando, es alcanzar las 53,1 toneladas.

Tras conseguir estos niveles, el vicepresidente de productividad y costos de Codelco, José Robles, sostuvo que si bien se avanza por el camino correcto, aún queda mucho espacio para seguir profundizando. Tras lograr este aumento de 30%, se adelantó en dos años la meta que tenía la Corporación. "Esto nos pone un desafío mayor, que es sostener los resultados y compararnos con la industria a igual base, para ir por nuevas metas. El incremento sostenido en la productividad debe mantenerse para alcanzar la aspiración corporativa de, al menos, 53 tmf/dotación para 2019", manifestó el ejecutivo.

En el detalle por división, es Ministro Hales (75,6 tmf) la que presenta el mayor nivel de productividad, seguida por Radomiro Tomic con 66,1 tmf. En el otro lado del listado figuran las divisiones de Chuquicamata y El Salvador, con 44,6 tmf y 20,7 tmf cada una.

El ranking lo completan El Teniente (57,5 tmf), Gabriela Mistral (46,9 tmf) y la división Andina (45,4 tmf).